
ö f f e n t l i c h e

N i e d e r s c h r i f t

über die Sitzung des Ortschaftsrates Mundingen der Stadt Emmendingen am
Mittwoch, dem 11.07.2007 im Bürgersaal Mundingen

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 20:20 Uhr

Tagesordnung: Drucksache

1 Neubau einer Mobilfunkanlage, Flst.Nr. 2664/2

2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-
schaftsrates am 06.06.2007

3 Bekanntgaben der Verwaltung

4 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung

5 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner

Anwesenheit:

Der Vorsitzende
Herr Willi Monke

Die Ortschaftsräte
Frau Carola Euhus
Herr Hans Gerber
Herr Ralf Karle
Frau Manuela Krayer
Herr Frank Rieth
Frau Barbara Steinle
Frau Alexandra von der Heydt
Herr Gottfried Wagner
Herr Rolf Zipse

Die städtischen Fachvertreter
Frau Sara Groh - Mundingen

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem
Ortschaftsrat Mundingen form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium be-
schlussfähig ist.



- TOP 1 - Neubau einer Mobilfunkanlage, Flst.Nr. 2664/2

Protokollvermerk:

OV Willi Monke erläutert kurz das geplante Bauvorhaben. Ebenso weist er auf das
zwischenzeitlich durch eine Bürgerinitiative in Umlauf gebrachte Flugblatt hin.
Er teilt dem Ortschaftsrat mit, dass die Stadtverwaltung eine gemeinsame Meinungs-
äußerung wünscht.

OR´in Alexandra von der Heydt stellt heraus, dass das Gelände für diese Baumaß-
nahme ungeeignet sei, da es sich hier um ein wichtiges Naherholungsgebiet handelt.
Ebenso führt sie eine Verschlechterung des Landschaftsbildes herbei.

OR Rolf Zipse und OR Hans Gerber geben zu Bedenken, dass dieses Bauvorhaben
auch unter dem Aspekt einer Gesundheitsgefährdung geprüft werden sollte.

OR Frank Rieth erwidert, dass solchen Bauten bis jetzt noch keine Gesundheitsge-
fährdungen nachgewiesen werden konnten.

Abstimmungsergebnis:

Antrag der OR´in Alexandra von der Heydt, eine Stellungnahme abzugeben:

SB Ja Nein Eh
10 6 3 1

Antrag des OV Willi Monke, dass die Ortschaftsverwaltung eine Formulierung zu fol-
genden Punkten festlegt:

- Verschlechterung des Landschaftsbildes;
- Beeinträchtigung als Naherholungsgebiet;
- Prüfung, ob Aufrüstung / Bündelung bestehender Anlagen möglich;
- Bauschadenshaftung;

und diese dann an das Fachamt (Fachbereich 3) weiterleitet sowie jedem Ortschafts-
rat eine Kopie hiervon zukommen lässt.

SB Ja Nein Eh
10 6 1 3



- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des
Ortschaftsrates am 06.06.2007

Protokollvermerk:

Es werden keine Einwände erhoben.

Abstimmungsergebnis:

SB Ja Nein Eh
10 10 0 0



- TOP 3 - Bekanntgaben der Verwaltung

Protokollvermerk:

Sanierung der Neumattenhalle
Die Sanierung / Renovierung der Neumattenhalle ist zwischenzeitlich abgeschlossen.

Verlegung des Bahnhaltepunktes
Im Oktober 2007 beginnen die Bauarbeiten. Es wird zu Langsamfahrzeiten kommen.
Die Bauzeit wird voraussichtlich 1 Jahr betragen.



- TOP 4 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung

Protokollvermerk:

Parkplätze an der Bahn
OR´in Alexandra von der Heydt fragt an, ob mit der Verlegung des Bahnhaltepunk-
tes (siehe TOP 3) auch die Erstellung von Parkplätzen vorgesehen ist und aus wel-
chen Mitteln dies finanziert werden soll.
OV Willi Monke teilt mit, dass zur Mittelanmeldung 2008 auch Mittel hierfür aufge-
nommen werden – allerdings für einen „Bike & Ride“ – Parkplatz.

Dach der Grundschule Mundingen
OR´in Barbara Steinle weist wiederholt darauf hin, dass es noch immer durch das
Dach der Grundschule regnet. Seit Jahren ist das Problem der Verwaltung bekannt
und eine Sanierung wird wohl nun immer teurer.



- TOP 5 - Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwoh-
ner

Protokollvermerk:

Mobilfunkanlage:

Herr ? bittet um Überprüfung, ob für einen Sendemast überhaupt Bedarf be-
steht. Er möchte wissen, ob Empfangsprobleme bekannt sind.
Er ist für eine Standortalternative, da dieses Gebiet von der Bevölkerung sehr stark
als Naherholungsgebiet genutzt wird.

Herr Harald Schweiger weist auf zu erwartende Gesundheitsprobleme hin. Auch gibt
er zu Bedenken, dass es durch den Bau des Sendemastes zu Wertverlusten der Im-
mobilien kommen wird, die in unmittelbarer Nähe stehen.

OV Willi Monke gibt zu, dass ihm in Mundingen keine Empfangsprobleme bekannt
sind. Er weist die anwesenden Bürger darauf hin, gegen den Bau des Sendemastes
auch privatrechtlich vorzugehen.

Herr Beck (?) kritisiert, dass die Bevölkerung nicht ausreichend bzw. gar nicht
über dieses Bauvorhaben informiert wurde.

Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 20:20 Uhr.

Der Vorsitzende:

Ortsvorsteher Willi Monke

Die Schriftführerin: Die Ortschaftsräte:


